

**30 Jahre
Lichterkette.**

Wir freuen uns über alle, die die
Lichterkette e.V. unterstützen möch-
ten oder Lust haben, ehrenamtlich
Teil unseres Teams zu werden.

Lichterkette e.V.
info@lichterkette.de
089 30779358
Sonnenstr. 12
80331 München

Wir freuen uns über Spenden!
Jede Spende fließt zu 100 Prozent in
unsere Projekte.

Commerzbank München
IBAN: DE31 7008 0000 0657 8081 01
BIC: DRESDEFF700



Lichterkette e.V. wird gefördert von:



Landeshauptstadt
München
Sozialreferat

**Mensch.
Deutschland.**

Mensch. Deutschland. 30 Jahre Lichterkette e.V.

Am 6. Dezember 1992 bildeten über 400.000 Münchner:innen mit Kerzen in der Hand eine Lichterkette durch ihre Stadt und sagten damit **Nein** zu Rassismus. Am 6. Dezember 2022 startet die Lichterkette e.V. unter der Schirmherrschaft von Claudia Roth eine digitale Lichterkette. In zahlreichen Videoclips unserer Social-Awareness-Kampagne kommen Menschen zu Wort, die in ihrem Alltag regelmäßig Erfahrungen mit Rassismus und Ausgrenzung machen. Ihre Botschaft ist deutlich: **Nein** zu Diskriminierung und **Ja** zu Vielfalt.

„Lieber bin ich deutsch-türkisch als nur deutsch oder nur türkisch. Weil für mich jeder Kulturkreis, den ich kenne, bedeutet, dass ich noch mehr Bücher lesen kann, bedeutet, dass ich noch mehr Welten erschließe, noch mehr Geschichten kenne.“

ALEV DOĞAN,
TESTIMONIAL DER KAMPAGNE

„Ich bin ein Kreuzberger Berliner Junge – das kannst du mir nicht wegnehmen.“

KIDA RAMADAN,
TESTIMONIAL DER KAMPAGNE

„Auch, wenn du das noch nicht weißt: Anders zu sein, ist ein Geschenk.“

ESTEBAN MORIA,
TESTIMONIAL DER KAMPAGNE

Hier könnt ihr euch informieren und unsere Videoclips ansehen:



lichterkette.de/menschdeutschland

Lighthouse Welcome Center®

Am **Lighthouse Welcome Center®** heißen geschulte Ehrenamtliche geflüchtete Menschen willkommen und informieren sie über das Leben in München. Momentan steht das Lighthouse vor der Kurzzeitaufnahme in der Lotte-Branz-Straße und bietet allen Münchner Bürger:innen die Gelegenheit, mit den Geflüchteten bei einer Tasse Tee ins Gespräch zu kommen. Es ist ein Kooperationsprojekt mit der Diakonie München und Oberbayern e.V.

Lighthouse
Welcome
Center®



Zeig Dein Nein!

Mit unserem Filmprojekt **Zeig Dein Nein!** fordern wir junge Menschen auf, kurze Filmclips zu produzieren, in denen sie sich gegen Rassismus positionieren. Eine Jury wählt die besten fünf Clips aus, die dann in einem Münchner Kino vorgestellt werden. Es gibt Preise zwischen 500€ und 1.500€ zu gewinnen.



Klare Worte! ... Aber respektvoll

Sprache ist mehr als Kommunikation. Sie kann auch Gewalt sein. Dies zeigt sich in der Gesellschaft, in der Politik, auf Social Media und auch in den Schulen. Hier setzt **Klare Worte! ... Aber respektvoll** mit Workshops an.



Weitere Projekte

- Pro Ausbildung
- YouthNet
- Das Vorbilder-Projekt: Wir machen Mut
- Kein Geld für rechten Hass
- Netzwerk Soforthilfe für Geflüchtete
- Förderung von sozialen Projekten in München

Weitere Infos zu uns und unseren Projekten findet ihr auf unserer Website:



lichterkette.de